

global@gimm.com.mx %@Global_Exc

PRESIDENTE
DE EU
encabezó
el Día de la
Liberación
para gravar las
exportaciones;
afirmó que su
país será rico
"otra vez" y
acabará con
abusos de sus
socios

POR ERÉNDIRA ESPINOSA Y VERÓNICA MONDRAGÓN global@gimm.com.mx

éxico no fue incluido en la lista negra de aranceles recíprocos que anunció ayer el presidente de Estados Unidos, Donald Trump.

Durante el evento titulado Día de la Liberación, en la Casa Blanca, el mandatario presentó la lista de 65 naciones que deberán pagar aranceles.

China, que gravaba con 67% a los productos de Estados Unidos, ahora deberá pagar un arancel de 34%, y la Unión Europea, que aplicaba tasas de 39%, ahora tendrá un arancel de 20%.

Al igual que México, Canadá también quedó fuera de la medida recíproca.

"Hoy es el Día de la Liberación, el 2 de abril de 2025 será recordado como el día del renacimiento de nuestra industria, el día que reclamamos un nuevo destino para hacer de esta una nación próspera otra vez", dijo Trump.

Trump afirmó que está "por fin poniendo por delante a Estados Unidos, seremos los más ricos otra vez".

"Hoy defendemos al trabajador estadunidense y por fin priorizamos a Estados Unidos", declaró Trump ante miembros de su gabinete y trabajadores sindicalizados y del sector manufacturero.

El presidente afirmó que Estados Unidos cuida a países de todo el mundo.

"Cuando quieres recortar un poco, se enfadan porque ya no los estás cuidando", criticó

El republicano añadió que los aranceles son una señal de que "vamos a cuidar de puestra gento primero"

nuestra gente primero".

"Realmente podemos ser muy ricos. Podemos ser mucho más ricos que cualquier país; es increíble, pero estamos actuando con inteligencia", afirmó el republicano, quien desde su campaña el año pasado prometió gravar las importaciones.

A partir de ahora, para el mandatario es un honor hacer acuerdos comerciales con la Unión Americana.

"Los países tendrán que pagar, por participar, por tener el honor y el privilegio de participar en nuestro mercado", sostuvo Trump.

Aseguró que son aranceles de "ida y vuelta", "de mano suave".



MÉXICO ESQUIVA ARANGELES REGIPROCOS DE TRI INAD

"FUE UN DESASTRE"

... pero lanza amenaza para destruir el T-MEC

POR ERÉNDIRA ESPINOSA erendira.espinosa@gimm.com.mx

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, afirmó que buscará eliminar el Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC).

Ayer, durante el evento titulado Día de la Liberación, afirmó que buscará apoyo del Congreso de su país para lograrlo.

"El T-MEC fue un desastre, vamos a necesitar el apoyo del congreso para acabar con ese acuerdo,el peor de nuestra historia, desde el principio nuestro país perdió importantes ganancias", declaró.

nancias", declaro. Sobre México, Trump aseguró que el déficit comercial es de 300 mil millones de dólares anuales, lo que beneficia a nuestro país y deja a la Unión Americana en desventaja.

Para el mandatario, estas acciones constituyen una práctica "abusiva y ventajosa".

En la Casa Blanca, el republicano aseguró que más de 90 mil plantas cerraron tras la firma del acuerdo trilateral.

"Nosotros hemos estado pagando los déficits de Canadá y México, pero ya no podemos hacerlo y cuando pedimos una revisión de aranceles se molestan mucho y no les parece, lo siento mucho,

esto se acabó", señaló el mandatario en el evento al que asistió parte de su gabinete, legisladores y empleados de diversas industrias

industrias.

La revisión del tratado comercial entre Estados Unidos, México y Canadá está prevista para el próximo año, sin embargo, ante las declaraciones de Trump previas y recientes se estima que buscaría una renegociación este mismo año

"Estados Unidos ya no puede continuar con la política de capitulación económica unilateral", declaró.

Afirmó que los tratados comerciales lo ponen en desventaja.

"No podemos pagar los déficits de Canadá, México y tantos otros países. Solíamos hacerlo. Ya no podemos", insistió.

— Con información de AFP

Con estas disposiciones, insistió, si otros mercados no quieren aranceles deberán producir en el país, eliminar aranceles contra los productos de la Unión Americana y dejar de manipular monedas.

Trump ejemplificó que Estados Unidos ya no produce suficientes medicamentos para sus enfermos y que perdió el liderazgo en chips, de ahí la relevancia de que las empresas produzcan en su territorio.

"Hasta este momento tenemos el compromiso de 6
mil millones de dólares de
inversión de empresas que
han anunciado que vienen
de vuelta, algo fantástico
para los trabajadores y para
la nación. Estamos hablando de una transformación
de fondo de la economía",
aseguró.

"Muchísimas empresas se han comprometido a venir a la Unión Americana a construir plantas", aseveró.

Entre las empresas que se han comprometido a invertir en EU están Apple, Softbank, Open AI, entre otras, que en conjunto destinarán 500 mil millones de dólares.

Entre las empresas que se comprometieron a abrir plantas y fábricas nuevas están Meta, Eli Lilly, Johnson & Johnson, entre otras

Johnson, entre otras.

"Es una buena noticia que Trump no haya incluido a México y a Canadá, sus socios de T-MEC en la lista, en la tabla, de aranceles recíprocos", consideró Gabriela Siller, directora de Análisis Económico de Banco Base.

Ante los aranceles que Trump aplicó a otros países, la analista aseguró que México podría sacar ventaja:

"México puede ganar participación de mercado".

Desde que regresó a la Casa Blanca, el magnate ha utilizado estos aranceles como un arma de política exterior desde su primer mandato de 2017 a 2021.

"Si se quejan, si quieren un arancel cero, entonces fabriquen su producto aquí mismo, en Estados Unidos", declaró.

Cree que son la panacea que impulsará el "renacer" de la industria manufacturera nacional.

"Este es uno de los días más importantes, en mi opinión, en la historia de Estados Unidos. Es nuestra declaración de independencia económica", aseguró.

Impuesto a las latas de cerveza

A partir de mañana, el gobierno de Estados Unidos impondrá un arancel de 25% a las latas de aluminio y de cerveza.

Esto afectará tanto a las latas de esta bebida alcohólica como a otras latas de aluminio vacías que sean importadas para ser llenadas dentro del territorio estadunidense, según el aviso del Departamento de Comercio publicado en el *Registro Federal* (el diario oficial de la Casa

El documento consiste en una actualización de los aranceles de 25% que la Unión Americana impuso el pasado 12 de marzo sobre las importaciones de acero y aluminio.

Blanca).

En este reporte, a partir de ahora, se considera a las latas de cerveza y a las latas vacías como un derivado del aluminio, por lo que son susceptibles de ser gravadas.

Esta nueva disposición comercial podría tener un impacto negativo directo en los productores de bebidas.

— Eréndira Espinosa

LO QUE SÍ DEBE PAGAR MÉXICO

Medidas que aplican en las nuevas disposiciones del gobierno de Donald

- El 25% en envíos fuera del T-MEC (en vigor).
- El 25% en importaciones al acero y aluminio (en vigor).
- El 25% para automóviles, con excepción de las partes hechas en Estados Unidos, México y Canadá (anoche entró en vigor), libre por ser parte de la zona del T-MEC.
- Países como Bielorrusia, Cuba, Corea del Norte o Rusia tampoco están en la lista porque se encuentran sometidos a sanciones y las relaciones comerciales son poco significativas.

:.